

# Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

## PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos.  
PAGO ADELANTADO  
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

## REDACCIÓN E IMPRENTA


PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

## ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

## PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.  
PAGO ADELANTADO  
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.



**LA NIÑA**  
**ELVIRA ARIAS GIMENO**  
HA SUBIDO AL CIELO  
EL DIA 15 DE JULIO DE 1900, A LOS 6 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres, Don Raimundo y Doña Algimira, abuelos, tíos y demás parientes.

Regan á sus amigos se sirvan asistir á la conducción del cadáver al Cementerio, que tendrá lugar hoy lunes 16 á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Campillo, 11, y mañana 17, á las ocho de la misma, á la Misa de Angeles que se celebrará en la Iglesia de Santa Eulalia; en lo que recibirán favor.

El duelo se despiden en el Cementerio.  
No se reparten esquelas.

## NUESTRA INFORMACION

Madrid 15.

Hoy la política, como día festivo, ha estado de vacaciones.

En los centros oficiales no se han facilitado noticias.

La última combinación del personal se ha hecho para dar un cargo al marqués de Portago; para el logro de esta combinación se saca de la dirección de Correos al conde de Toreno, que escasamente llevaba un mes en dicho puesto.

Todo esto acusa una situación muy quebrantada.

—En la presidencia han visitado esta mañana al Sr. Silveira el nuevo gobernador señor conde de Toreno y el ministro de la Guerra.

—Desde hace dos días vuelve á sentirse calor en Madrid.

—Telegrafían desde San Sebastián esta tarde:

El Sr. Dato, á pesar de ser domingo, estuvo hoy en Miramar y puso á la firma de la reina un decreto jubilando á un jefe de Telégrafos.

Después dió cuenta á S. M. de un telegrama de nuestro cónsul en Shanghai, Sr. Aparicio, dirigido al ministro de Estado, expresando el temor de que los rebeldes han destruido las legaciones extranjeras en Pekín.

—El marqués de Portago marchará esta tarde á Biarritz. Todavía no ha aceptado la dirección general de Comunicaciones, pero creo que á poco que insista el Sr. Dato, y seguramente insistirá, acabará por aceptar.

Interrogado por los periodistas el ministro de la Gobernación al volver de Palacio sobre cuándo tomaría posesión el marqués de Portago, contestó:

—Creo que en la semana próxima.

—Cuando salió de Miramar el Sr. Dato le dijo el marqués de Portago que la reina quería verlo.

Portago se apresuró á visitar á S. M., y en este momento sale de Miramar diciendo que como no podía menos, acepta la dirección de Comunicaciones.

Queda, pues, resuelta esta dificultad.

La familia Real, embarcada en una lancha, ha paseado por la bahía.

—Entre los proyectos del ministro de Instrucción pública, figura la creación de una Dirección, que se llamará de Bellas Artes.

—En el último número de «La Estafeta», aparece la noticia de que el nuevo ministro de Hacienda parte en sus cálculos, para el próximo presupuesto, del principio cerrado de la

intangibilidad de los gastos en cuanto se refiere á aumentarlos, opinando, por el contrario, que más bien deben reducirse, y á tal propósito se dirigirán sus esfuerzos.

## EN CHINA

El almirante de la escuadra americana en las aguas de China, telegrafía al ministro de Marina que ayer habían desembarcado en Taku un regimiento japonés y varias baterías, así como municiones de boca y guerra.

El almirante se hace eco del rumor, aunque sin responder de él, de que las fuerzas chinas abandonan las dos posiciones que dominan el río.

El Sr. Hay, secretario de Estado en Washington, ha recibido durante la pasada noche un telegrama del cónsul americano en Shanghai, anunciando que los gobernadores de Hunan y Shansi han publicado proclamas favorables á la causa de los boxers.

El periódico «The World» de Nueva York publica un despacho de Shanghai, diciendo que el príncipe Ching, jefe de las tropas leales chinas, ha dirigido una comunicación á los cónsules extranjeros confirmando el asesinato de todos los europeos que había en Pekín.

## CAVOUR

## El verano

No sin razón decía el ilustre escritor alemán Claudius, que el aspecto de la naturaleza, es siempre magnífico. Pero indudablemente, cuando de un modo singular manifiesta aquella su magnificencia y descubre toda su belleza, es en las dos estaciones conocidas con los nombres de primavera y verano.

Ha terminado ya la primavera, y nos encontramos en la segunda. Rápida cual meteoro, pasó la estación de las flores, del verdor, de la alegría; esa estación en que la naturaleza se engalana y viste con el verde manto del follaje y los variados matices de las flores, en que sonrisas despiertan de su prolongado letargo lo mismo los incultos montes que las fértiles llanuras, en que las plantas, cual otra ave Fénix, renacen de entre sus cenizas; el período en que vuelven de nuevo los canoros y pintados pajarillos, después de haber invernado en las cálidas regiones africanas, para re-crear nuestro oído con sus cánticos melodiosos, la estación de la esperanza, en una palabra, pues por el mundo entero se desea, durante el invierno crudo, la llegada de la hermosa primavera, como ansia el fatigado marino en la tormenta, vislumbrar el rayo de bonanza. Verdaderamente parece la primavera la época escogida por Dios, para mostrar al misero mortal la sublime obra de su Omnipotencia.

En otra estación nos hallamos ya; en la del calor, de la recolección, del trabajo. Estamos en el verano. El laborioso campesino ve con satisfacción acercarse el momento de recoger el fruto de sus desvelos, mira llegada la hora de ser recompensadas sus tareas y fatigas, por aquellas tierras tantas veces regadas con el sudor de su frente, en los fríos días del triste invierno. Rivaliza esta estación con la que le antecede, en flores y en alegría, en pájaros y en amenidad y el universo no se presenta menos hermoso en verano que en primavera.

Volvemos á estar en el estío. Dentro de poco sentiremos los calores insoportables de este mes y el próximo; se formarán las densas nubes que con el arco encorvado hacia el cielo, nos anunciarán la venida de las espantosas borrascas, características del período en que nos hallamos, oiremos de nuevo el imponente y aterrador ruido de los truenos y el estrépito de las copiosas lluvias que riegan nuestros campos.

Se acercan también las noches serenas, en las cuales podremos contemplar el firmamento tachonado de centelleantes estrellas; percibiremos

los esplendores de los planetas y sus satélites y los rayos argentados de la lumbre de la noche, volverán en las veladas á herir nuestros ojos.

Sí, ya pronto podremos salir á los campos para ver los unos con frondosos y corpulentos árboles, llenos de abundantes y exquisito fruto; otros sin ese verdor de las hojas, pero en cambio saturados de doradas mieses que aseguran al labrador la comida para sí, y para su familia durante todo el año.

Todo parece contribuir en los días de verano á dar realce y hermosura á la creación. El rey de los astros, mandándonos todo el calor y luz que emite la gran superficie de su disco incandescente; el labrador, cantando mientras deshace y trilla su pan en las eras; innumerables avejillas lanzando al aire las armoniosas notas de su privilegiada garganta; multitud de pueblecillos, situados unos en vastas llanuras, destacados otros en lo alto de vecinas montañas; por todas partes revoloteando numerosos insectos, cuyos élitros, como dice Blanchard, brillan más que los metales y cuyas alas matizadas de centelleantes colores, hacen palidecer á las piedras más preciosas; y allá, al espirar el día en el crepúsculo, un sin fin de flores mecidas blandamente por el aura más suave, embalsaman el ambiente con sus aromáticas esencias. ¿Puede hallarse cuadro más hermoso y encantador?...

No hay que dudarlo, la naturaleza conserva en el verano, la hermosura de la primavera. Es esta el período de las flores, del verdor, de la alegría; es aquel, la época del fruto, del calor y del trabajo.

JOSÉ SENDRA y DOMENECH.

## LA JURA DE BANDERA

Ayer juraron la bandera los primeros tenientes de Artillería, recientemente aprobados en la Academia.

A las diez de la mañana y antes de oír la misa, prestaron el juramento de respetar siempre la escala cerrada que rige en este distinguido cuerpo.

Terminado este acto, el batallón de alumnos formó en el patio de órdenes, donde estaban reunidas las principales figuras militares residentes en esta capital, teniendo á la cabeza al distinguido general Sr. Orozco, jefe de la Sección de Instrucción en el Ministerio de la Guerra.

Una vez formado el batallón, desfiló la escolta para sacar la bandera, la cual fué presentada por el segundo teniente alumno Don Antonio de Diego.

Mandaba la escolta el capitán ayudante señor Moreno de Guerra.

Acto seguido prestaron los nuevos tenientes el juramento de fidelidad á la Patria, cuyo juramento, y según la ordenanza, fué pedido por el comandante D. Rafael Sierra.

En este momento, cuando la emoción embargaba á todos, el Sr. Orozco dirigió la palabra á los nuevos oficiales, haciendo un hermoso discurso que fué escuchado con religiosa atención por las muchas personas que presenciaban el acto.

Terminada la jura pasaron los invitados al salón de la Biblioteca, donde se les sirvió un espléndido «lunch» servido por la Suiza.

Allí brindaron por los nuevos tenientes el general Orozco, el coronel director de la Academia, y á petición de los alumnos el alcalde Sr. Ramírez, escuchando todos nutridas salvas de aplausos.

Los nuevos oficiales, á título de despedida á la histórica capital donde durante la carrera pasaron sus tristezas y alegrías, dieron repetidos vivas á Segovia, que fueron contestados por todos.

Nosotros les enviamos nuestra más cordial

enhorabuena, deseándoles muchos días de gloria en el noble ejercicio de las armas.

## Conversión de las Deudas de Ultramar

Precedida de una razmada exposición, publica la «Gaceta» de hoy el Real decreto del Ministerio de Hacienda relativo á la conversión de las Deudas del Estado 4 por 100 amortizable, billetes hipotecarios de Cuba, ambas emisiones, y obligaciones hipotecarias de Filipinas.

### Parte dispositiva

Artículo 1.º Se exceptúan de las solemnidades de subasta y remate público la fabricación de papel especial, apertura de planchas y estampación de los títulos de la Deuda perpetua interior al 4 por 100 que sean necesarios: primero, para convertir las deudas del Estado 4 por 100 amortizable, billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, emisiones de 1886 y 1893, y obligaciones hipotecarias de Filipinas, series A y B, á los cambios establecidos en la ley de 27 de Marzo último; segundo, para renovar los títulos de la actual Deuda perpetua del 4 por 100 interior; y tercero, para convertir los de la exterior, que se presenten con este objeto en virtud de lo dispuesto en las leyes de 17 de Mayo de 1893 y 2 de Agosto de 1893.

Art. 4.º Entre tanto que se obtienen estos títulos se verificará la conversión de las Deudas del Estado del 4 por 100 amortizable, billetes hipotecarios de Cuba, emisiones de 1886 y 1893, y obligaciones hipotecarias de Filipinas, series A y B, en carpetas provisionales representativas de aquellos títulos, que emitirá la Dirección de la Deuda.

Las fracciones inferiores al valor de un título de la serie G, serán satisfechas en residuos al portador, que expedirá la propia Dirección.

Art. 5.º Las carpetas provisionales de que trata el artículo anterior llevarán la fecha de 1.º de Octubre próximo, tendrán el carácter de documentos al portador, serán negociables en Bolsa y contendrán cuatro cupones representativos de los intereses de 1.º de Enero, 1.º de Abril, 1.º de Julio y 1.º de Octubre de 1901.

Las carpetas de las series A, G y H se dividirán en carpetas representativas de 1, 5, 15, 25 y 100 títulos.

Art. 7.º El Banco de España y el Banco Hispano-Colonial abrirán en sus respectivas dependencias el día 1.º de Octubre próximo el recibo de las Deudas cuya conversión les encomienda la ley de 27 de Marzo último.

## TEATRO MIÑON

Con una buena entrada se pusieron anoche en escena «La Cara de Dios» y «La alegría de la Huerta», obteniendo ambas una interpretación muy acertada.

«La Cara de Dios», con sus efectos escénicos y su fuerza dramática, y su hermosísima música, consiguió entusiasmar al público.

En «La alegría de la Huerta» merecieron los honores de la repetición el coro de los murguistas y la característica jota.

Muchas y muy hermosas mujeres ocupaban las butacas, y ninguna llevaba el incómodo sombrero.

¡Dios se lo pague!

Esta noche no hay función, para dar descanso á la compañía.

## NOTICIAS

Ayer llegó á la Granja la esposa del Sr. Conde de Toreno, gobernador de Madrid.

Sea bienvenida.

Ha subido al cielo, á los pocos meses de edad, la niña Elvira Arias Gimeno, hija de nuestro amigo D. Raimundo Arias.

Tanto á los atribulados padres, como al abuelo, el ilustrado maestro y director del «Boletín del Magisterio», Don Mariano Gimeno, y á la familia toda enviamos nuestro pésame por tan sentida pérdida.

VINO FOSFATADO ESPINAR, véase anuncio en cuarta plana.

### Vacantes

Se hallan vacantes las plazas de farmacéutico de Fuente de Santa Cruz, dotada con el sueldo anual de 200 pesetas pagadas por trimestres vencidos. El contrato se formará por cuatro años. Las solicitudes se enviarán á aquella Alcaldía en el plazo de treinta días contando como primero

